



Communiqué de presse - 1er février 2024

Insulter une femme, c'est insulter toutes les femmes

Nous féministes apportons notre soutien à Marine Tondelier et Sandrine Rousseau, victimes d'insultes sexistes, délit puni par la loi.

Julien Rancoule, Christophe Barthes et Frédéric Falcon, trois députés RN de l'Aude, ceints de leur écharpe tricolore, ont posé devant une pancarte sur laquelle figurent des insultes sexistes « *Va faire la soupe salope* », le vendredi 26 janvier dernier, reprenant une insulte sexiste qui avait été prononcée le 13 juin 2023 à Ventenac-Cabardès dans l'Aude, alors que la députée de Paris, Sandrine Rousseau, accompagnée de la secrétaire nationale des Ecologistes, Marine Tondelier, avait été prise à partie par des agriculteurs souhaitant dénoncer ce qu'ils appellent l'agribashing des écologistes. Cette photo a été postée sur les réseaux sociaux des députés, avant d'en être retirée. Néanmoins, l'outrage sexiste demeure.

Au lendemain de la journée officielle contre le sexisme du 25 janvier et alors que l'égalité femmes/hommes serait la grande cause des deux quinquennats, malgré tout, ce type d'insulte perdure et trop peu de sanctions sont appliquées, ce qui montre une fois de plus et de trop que le sexisme est structurel dans notre société.

Outrage sexiste, un délit

L'outrage sexiste est inscrit dans le Code pénal depuis 2018. Il consiste à imposer à une personne un propos ou un comportement à connotation sexiste, qui porte atteinte à sa dignité. **Il est puni de 1.500 euros d'amende.**

Les Chiennes de garde apportent leur soutien aux deux femmes insultées. Des féministes se joignent à elles pour demander aux trois députés de présenter des excuses.

Contacts presse :

Marie-Noëlle Bas, présidente des Chiennes de garde : 06 37 40 42 69 / Julie Muret 06 19 25 43 61

Premières signatures :

Marie-Noëlle Bas, présidente des Chiennes de garde
Julie Muret, conseillère municipale Les écologistes Malakoff
Maud Olivier, rapporteuse de la loi Olivier-Coutelle de 2016 renforçant la lutte contre le système prostitutionnel
Laurence Rossignol, sénatrice
Association ELu.es contre les violences faites aux femmes
Catherine Coutelle, présidente l'association des anciennes députées
Yseline Fourtic-Dutarde, co-présidente d'Ensemble contre le sexisme Laura Slimani,
Gabriela Belaid, Présidente de Centralesupelec au féminin
Laurence Beldowski, directrice générale Capital filles
Geneviève Couraud, militante féministe, politique et associative
Armelle Danet, vice-présidente Elles aussi
Moïra Sauvage, journaliste et autrice féministe
Blandine Métayer, actrice, autrice
Sophie Bourel, actrice
Virginie Petit, militante féministe
Geneviève Couraud, militante féministe, politique et associative
Marie Guérini, journaliste et autrice radio
Catherine Grangeard, psychanalyste